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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
APROVECHAN VARONES 90% DE CRÉDITOS QUE OFRECEN LOS BANCOS: YOLANDA ELÍAS CALLES CANTÚ 
Francisco Velázquez 
Noventa por ciento de los créditos que ofrecen las instituciones bancarias los aprovechan los hombres; mientras 
que el 80 por ciento de las tierras están en posesión de un varón, refirió la consejera del Instituto Electoral del 
Estado de Querétaro (IEEQ), Yolanda Elías Calles Cantú, quien añadió que también la mayoría de las becas son 
aprovechadas por hombres. Ante los retos que generan estos datos, la funcionaria del instituto resaltó la 
importancia de llevar a cabo congresos como el de Mujeres en Positivo A. C., que se realizará del 24 al 25 de enero 
del próximo año en el Querétaro Centro de Congresos (QCC), en donde se pretende hacer visibles los esfuerzos que 
se hacen en otros países y no dejar de lado los aspectos que hay que atender en cuanto a la igualdad de 
oportunidades. “Estas cifras que nos comparte la Organización de las Naciones Unidas, la ONU, nos dejan 
dimensionar que todavía hay muchos retos; tener mujeres visibles en espacios públicos no significa que el 
problema esté resuelto, el problema no es de las mujeres que ya son visibles, sino la gran masa de mujeres todavía, 
por algún defecto en el diseño institucional, social que tenemos, todavía no le llegan las oportunidades”, destacó. 
Calles Cantú indicó que en el caso de la atención para las mujeres, la ciudadanía y el gobierno deben colaborar, 
además de que a este esfuerzo compartido se tienen que sumar las personas que toman decisiones, los 
empresarios, la Academia y las organizaciones sociales; con el propósito de que las mujeres se sumen de manera 
plena a las tareas cotidianas en todos los ámbitos. Por su parte, la fundadora de la Asociación Mujeres en Positivo, 
María del Pilar García Chaparro, resaltó que el evento será el segundo de este mismo corte que se realice en 
Querétaro; en el cual, dijo, se busca traer a 20 países y más de 17 estados de la República, cuyos integrantes 
dialogarán, discutirán, reflexionarán sobre diversos temas que tienen que ver con las mujeres. “No vamos a 
descubrir el hilo negro. La idea de este Congreso, es que dentro de nuestros paneles se hable de propuestas, de 
resultados y de compromisos, con mujeres importantes en los aspectos político, empresarial y académico. 
Queremos ver también con nuestros gobiernos, municipios e instituciones que vamos a tener en el Congreso”, 
añadió. En el acto también estuvo el presidente de la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo (Canaco – 
Servytur) de Querétaro, Gerardo de la Garza Pedraza, quien declaró que apoyará la iniciativa para fomentar e 
impulsar la actividad de la organización Mujeres en Positivo y del Congreso, mismo que será gratuito y dotará a las 
mujeres de herramientas para su desarrollo a nivel general. (AM 3) 
 
http://amqueretaro.com/queretaro/2016/07/12/aprovechan-varones-90-de-creditos-que-ofrecen-los-bancos-
yolanda-elias-calles-cantu 

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 
PAN 
 
SANCIONARÁ PAN A MILITANTES QUE APOYARON A OTROS PARTIDOS 
Por Zulema López 
Los militantes que cometieron alguna falta en contra del blanquiazul no quedarán sin sanción, señaló el dirigente 
estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, al confiar que será esta semana cuando se remita a las instancias 
nacionales la lista de quienes apoyaron a otros candidatos o partidos durante la jornada electoral 2015-2016. (DQ 
4)  
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PRI 
 
HAY CERRAZÓN EN PRI LOCAL DICE CHUCHO 
Por Sergio A. Venegas Alarcón 
Un PRI de afectos en los nombramientos que casi huelen a imposición y cerrado a las distintas expresiones, ve aquí 
el exdirigente estatal y actual delegado de ese partido en Jalisco, Jesús Rodríguez Hernández, al ser entrevistado 
por PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro. En su opinión, el Partido Revolucionario Institucional no 
entiende que las derrotas del 2015 se debieron, entre otros factores, a la falta de apertura hacia los grupos que 
desean participar y aportar su experiencia. De repetirse esto, advierte el también exalcalde capitalino y exdiputado 
federal: “Nos encontraremos en una situación difícil también en el 2018”. Yo observo, remarcó Rodríguez, que en 
Querétaro se están cerrando las puertas a distintas expresiones priistas, de distintas edades, de distintos tiempos 
que están dispuestos, o estamos dispuestos, a aportar, en tanto que las decisiones de nombramientos en el partido 
están haciendo un grupo cerrado de afectos. Por fortuna, anadió, “yo vislumbro que el nuevo dirigente nacional 
(Enrique Ochoa Reza) está claro, por las presentaciones que ha hecho en estos días previos, que conoce este 
problema que se tiene en algunos estados de la República y seguramente contaremos con su voluntad, con su 
apoyo para que en Querétaro el PRI se fortalezca vía el trabajo, vía la reestructura, pero fundamentalmente la 
inclusión de todos aquellos que quieren aportarle a su partido. (PA 1) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: ORDEN EN ANUNCIOS 
Por Verónica Ruiz 
El municipio de Querétaro ha dejado de percibir 97 mdp por concepto de 400 espectaculares que operaban de 
manera irregular. (DQ principal) 
 
N: MANO FIRME: MAV 
Por Tina Hernández 
El alcalde Marcos Aguilar Vega  en gira de trabajo por las delegaciones destacó que su gobierno es de mano firme y 
no dura y al referir el caso de Central Park, precisó que los locatarios tienen esta semana para pagar su licencia de 
funcionamiento. (N principal) 
 
AM: DETECTAN JAURÍAS EN PARQUE EL CIMATARIO 
Por Comunicado 
La investigadora de la FCN de la UAQ, Norma Hernández informó que esta unidad académica propuso a la 
administración del Panec un protocolo de manejo de perros ferales, ante el notable aumento de estos en el área de 
reserva ecológica. (AM principal) 
 
CQ: URGE PROTOCOLO CONTRA ATAQUES SEXUALES A ESTUDIANTES 
Por Irán Hernández 
Urgente contar con un protocolo para detectar y prevenir abuso sexual en las escuelas, indicó la diputada Herlinda 
Vázquez, quien anunció que en próximos días aprobarán un exhorto en la materia. (CQ principal) 
 
 
 
 

http://www.plazadearmas.com.mx/tags/reporteros/sergio_venegas_alarcon.html
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PA: INVESTIGAN MUERTE EN HOSPITAL GENERAL 
Por Fernando Venegas y Laura Vilchis 
En caso de que se compruebe que existió negligencia médica en el caso de Jesús Alberto Maldonado Hernández, se 
actuará con todo el peso de la ley.  Declaró Alfredo Gobera, SESEQ, quien advirtió que en cualquier caso que exista 
negligencia, mala praxis o alguna latrogenia, por supuesto que SESEQ tomará, junto con las autoridades indicadas, 
las medidas que correspondan. (PA principal) 
 
EUQ: SJR: EN 50% DE ESCUELAS, DETERIORO ESTRUCTURAL 
Por Martha Romero 
En SJR 50% de las escuelas de nivel básico registran deterioros estructurales de gravedad, que no han sido 
atendidos por la USEBEQ, afirmó el alcalde GVG. (…) cuatro instituciones básicas se verán beneficiadas con el 
programa Escuelas de 10, anunciado por el gobernador Francisco Domínguez Servién. (EUQ principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
APRUEBAN REFORMAS A LA LEY ORGÁNICA DEL EJECUTIVO 
Por Diego Rodríguez 
La Comisión de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales de la LVIII Legislatura local, aprobó por 
cuatro votos a favor y cero en contra, la iniciativa de reforma a la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo del Estado, con 
la que se realizan cambios a ordenamientos de varias dependencias; principalmente de la Fiscalía General del 
Estado y de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, por ajustes  realizados con la entrada en vigor del nuevo Sistema 
de Justicia Penal Acusatorio, en lo primordial. Durante la continuación de esta sesión que estaba en receso desde el 
pasado 6 de junio, se dio cuenta de algunas observaciones que hicieron las diputadas Antonieta Puebla Vega de la 
fracción parlamentaria del PRI, Carmen Zúñiga Hernández, del PAN y el diputado Carlos Lázaro Sánchez Tapia, del 
PRD; mismas que fueron tomadas en cuenta para el dictamen final de este documento. Al hacer uso de la 
voz, Zúñiga Hernández, quien preside este órgano legislativo, precisó que “la presente iniciativa de reforma a 
la Ley Orgánica del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro  se deriva de los cambios a la Constitución Política del 
Estado de Querétaro aprobados en el pasado mes de abril, que tuvieron  por objetivo crear nuevos organismos 
para mejorar la seguridad en el estado con una visión integral, transversal y coordinada. Entre los principales 
cambios, se creó la Fiscalía General del Estado como organismo autónomo con facultades expresas para investigar 
y perseguir delitos”. (AM 8) 
 
OBED TENDRÁ QUE ENFRENTAR PROCESO PENAL FEDERAL: RC 
Por Leticia Jaramillo y Marisol Barbosa 
El diputado Roberto Cabrera señaló que el “error” de Obed Morales tiene consecuencias graves y tendrá que 
enfrentar un proceso penal por su falta de responsabilidad a la investidura que tenía como Director del Instituto 
Municipal de la Juventud en san Juan del Río. (N 1) 
 
PROMUEVEN REGISTRO DE AGENTES INMOBILIARIOS 
Lo dio a conocer el diputado Gerardo Ángeles (…) y estará a cargo de la SDUOP. (DQ p11, AM p8, CQ p3) 
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PODER EJECUTIVO 
 
PRESENCIÓ FDS FIRMA DE CONVENIO DE COLABORACIÓN DE LA UNAQ Y UNIVERSIDAD DE CRANFIELD 
El gobernador Francisco Domínguez Servién en Inglaterra, donde buscará fortalecer los lazos de comunicación e 
intercambio de información, (…) e innovación en materia aeronáutica entre ambas instituciones, la firma tuvo 
lugar en el Pabellón de México, durante la Feria Internacional  Aeronáutica de Farnborough, Inglaterra. En el acto, 
estuvieron presentes Adrián de Jesús Díaz Romo y Sergio Uriel Hernández Botello, alumnos destacados de la 
UNAQ, quienes acompañaron al gobernador durante su recorrido en la feria. También Francisco Domínguez 
Servién se reunió con el presidente de Bombardier Aeroestructuras y Servicios de Ingeniería a nivel global, Jean 
Seguin, con quien habló del estatus de la compañía en el estado; asimismo Jean Seguin refrendó la decisión por 
elegir a Querétaro como sede de una de sus Plantas, debido a los favorables indicadores macroeconómicos de la 
entidad, y el apoyo del gobierno estatal y federal por impulsar la industria aeroespacial. (ALMX, EM, CyP, CQ p3, 
EUQ p3, 6enpunto.mx, AM p1, DQ p1 y 1-República, N p1, ESM p1-B) 
 
BUSCA PROMÉXICO ATRAER INVERSIONES AL SECTOR AERONÁUTICO 
Por lo que ProMéxico inauguró un pabellón mexicano en la prestigiada Feria Internacional de Aeronáutica de 
Farnborough que se realiza en Reino Unido. (…) Donde estuvo presente el gobernador Francisco Domínguez 
Servién. (ESM p3-Finanzas, PA p6, EUQ p10) 
 
EMPLEO 
Al menos 2 mil empleos espera el gobernador que se generen del sector automotriz y aeroespacial en el estado 
como resultado de la gira por Europa. “Mi meta es regresar a Querétaro asegurando 2 mil nuevos empleos para 
responder al Querétaro pujante de nuestros jóvenes”. (ELMO 6) 
 
SAFRAN IRÍA POR SU 7ª PLANTA EN QUERÉTARO 
Directivos de Grupo Safran han revelado al gobierno de Querétaro su intención de abrir una séptima planta en la 
entidad del Bajío. Durante su gira por Francia, el gobernador Francisco Domínguez Servién, destacó el 
reconocimiento que tiene Safran –que opera cinco plantas en Querétaro- respecto a la capacidad de la planta 
productiva de la entidad, por lo que confió en que se tengan buenas noticias del grupo en el corto plazo. (EF 19) 
 
“REGIDOR REALIZA GIRA PARA TRATAR TEMAS DE MOVILIDAD” 
Por lo que Enrique Correa Sada pidió un permiso formal  para realizar ese viaje, y se sumó a la gira que realiza el 
gobernador Francisco Domínguez Servién por Francia e Inglaterra. (AM p4, N p3, CI) 
 
TITULAR DE ORGANISMO DE AGUA ACEPTA NEPOTISMO EN DEPENDENCIA 
Por Martha Romero 
En la Junta de Agua Potable y Alcantarillad de San Juan del Río trabajan familiares cercanos de al menos tres 
regidores. El director del organismo, Germain Garfias confirmó que desde el inicio de la administración estas 
personas tienen cargos. Carla Galván, regidora independiente; Aidé Mellado y Marcelino Martínez, representantes 
del Partido Humanista, son los funcionarios que recomendaron al organismo de agua la contratación de hermanos, 
cónyuges y padres, con la anuencia de las autoridades municipales. El director de JAPAM afirmó que dos familiares 
de Carla Galván laboran ahí, entre ellos, su esposo Rodolfo Desouches; dos hermanos de Aidé Mellado también se 
encuentran en la nómina de la junta, y un hermano de Marcelino Martínez. (EUQ 1) 
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CAPACITAN A POLICÍAS QUERETANOS EN DEFENSA DE PERIODISTAS 
Por medio del 2º curso de capacitación “Protección de las Personas Defensoras de DH y Periodistas en el Estado de 
Querétaro” dirigido a 43 servidores públicos de la SSC y de la SSPM, informó Alberto Buendía, coordinador para la 
Protección y Promoción de los DH de la SEGOB. (EM, DQ p8, AM p6, ELMO p9) 
 
RINDE @MEMOVEGAMX INFORME ANTE CIUDADANOS DE SAN JUAN DEL RIO 
El presidente municipal de SJR, GVG rindió un Informe Ciudadano ante la presencia de 4 mil personas. Por 
conducto del representante del gobernador Francisco Domínguez Servién, Juan Martín Granados, SEGOB, el edil de 
SJR gradeció el apoyo del Poder Ejecutivo Estatal para el desarrollo de las familias sanjuanenses como los 250 mdp 
del Plan Maestro Pluvial, del polideportivo, arreglo de calles, escuelas, entre otros. (6enpunto.mx) 
 
ANTORCHA CAMPESINA ACUDIRÁ A LOS INFORMES 
Jerónimo Gurrola, representante estatal de Antorcha Campesina, dijo que ante la nula respuesta de los gobiernos 
municipales a las necesidades de los integrantes de la organización, darán inicio con manifestaciones y 
aprovechando la rendición de los informes de actividades municipales, puntualizó harán presencia en estos 
eventos. (…) En el caso del informe del gobernador, afirmó que no está contemplado, pero tampoco se descarta. 
“No lo descartamos pero no lo tenemos contemplado, porque estamos en pláticas y hemos tenido la oportunidad 
de platicar con el señor gobernador y hemos tenido también algunas reuniones de trabajo con el Secretario de 
Gobierno y nosotros esperamos que haya respuestas a estas necesidades (…)”. (AM p8, DQ p10, ELMO p8, CQ p18) 
 

MUNICIPIOS 
 
EXEDIL DE CADEREYTA CONFIRMA UN PROCEDIMIENTO EN SU CONTRA 
Por Esmeralda Trueba 
El expresidente municipal de Cadereyta, Rodrigo Mejía Hernández, informó que ya está atendiendo y 
respondiendo los llamados que la Contraloría Estatal le está haciendo con respecto al incremento a las 
prerrogativas  y el finiquito que en cabildo aprobaron por el término de sus funciones. Precisó que actualmente el 
procedimiento a seguir, es presentar su declaración en la que dijo, justificará esta decisión: “En una sesión los 
regidores se aprobaron el incremento de prerrogativas, cosa que a mí no se me aplicó y ahorita ya están haciendo 
algunos llamados por parte de Contraloría. Yo voy a presentar mi contestación por escrito en la que yo menciono 
que de acuerdo a la Ley Orgánica municipal del estado de Querétaro yo soy el ejecutor de las decisiones que tome 
el ayuntamiento e incluso no tengo la certeza, pero yo recuerdo que voté en contra de esa decisión que se dio por 
parte del cabildo y que formaba parte del presupuesto de egresos del 2015”, indicó. Dijo no recordar con exactitud 
el monto de este incremento que se dio, sin embargo, indicó osciló en los 155 mil pesos para cada regidor. En este 
tenor, se dijo tranquilo y pendiente de cualquier llamado que se le haga por parte de las autoridades estatales. (AM 
8) 
 
AVANZA #3DE3 
Para la diputada local, Daesy Hinojosa, el avance del 64% que reporta Querétaro sobre la publicación #3de3, según 
datos del IMCO, es un referente nacional y un gran avance (…) De acuerdo con el portal 3de3.mx, de este global, 
Querétaro aporta con 100: el gobernador de la entidad, así como 30 personas de su gabinete; una senadora; cuatro 
diputados federales; cuatro presidentes municipales (…) (ELMO p4, EFB p3, ADN) 
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EL 3DE3 GENERA CONFIANZA Y CREDIBILIDAD: MARCOS AGUILAR 
Por Verónica Ruiz 
El edil capitalino consideró positivo que hoy Querétaro sea el estado, que cuenta con más servidores públicos que 
han presentado su declaración 3 de 3. (…) Dijo que el gobernador Francisco Domínguez Servién fue quien de 
manera atinada promovió una acción de esta naturaleza. (DQ 12) 
 
50% DE ESCUELAS CON GRAVE DETERIORO NO SE HAN ATENDIDO: VEGA 
Por Martha Romero 
En SJR 50% de las escuelas de nivel básico registran deterioros estructurales de gravedad, que no han sido 
atendidos por la USEBEQ, afirmó el alcalde GVG. (…) Enrique de Echávarri, USEBEQ, aclaró que cerca de 14 
instituciones educativas están contempladas para ser beneficiadas con trabajos de impermeabilización y que la 
unidad cuenta ya con el material para hacer las reparaciones, pero no se han iniciado los trabajos ante la 
permanecía de lluvias en la demarcación. (…) En SJR, cuatro instituciones básicas se verán beneficiadas con el 
programa Escuelas de 10, anunciado por el gobernador Francisco Domínguez Servién y que consiste en equipar las 
aulas y mejorar su estructura. GVG aseguró que al momento no se han iniciado los trabajos correspondientes en 
los institutos inscritos en este esquema de apoyo. (EUQ 7) 
 
USEBEQ NO CUMPLE EN SAN JUAN DEL RÍO: VEGA GUERRERO 
El alcalde, Guillermo Vega exhortó a la USEBEQ a cumplir los compromisos de rehabilitación de los planteles 
académicos. “(…) si USEBEQ no entra, el municipio tiene que dar la cara, se han dado compromisos pero no han 
arrancado, no tengo duda del compromiso del gobernador, pero creo que Alfredo Botello y Alejandro de Echavarri, 
tienen que entrar en sintonía, tienen que ponerse las pilas, yo veo cierta lentitud”, subrayó. (ALMX, AM p10, CQ 
p18) 
 
DENUNCIAN IRREGULARIDADES EN LA APROBACIÓN DEL RELLENO DE COLÓN 
La regidora del PRI en el municipio de Colón, Adriana Lara denunció que tras la aprobación para la construcción el 
relleno sanitario, existen diversas irregularidades que las actuales autoridades mantienen en opacidad. (…) 
Acompañada de ciudadanos de colón, afirmó que se tomarán acciones legales, ya que, aseguró, se están 
violentando los derechos de la ciudadanía. (AM p4, DQ p9, CQ p17) 
 
INVIERTE CAPITAL 172.5 MDP EN OBRAS DE INFRAESTRUCTURA 
Con el objetivo de impulsar un desarrollo parejo en las localidades de todas las delegaciones municipales, dio a 
conocer el edil capitalino, Marcos Aguilar Vega. (DQ 1) 
 
MARCOS SUPERVISA OBRA DE DRENAJE SANITARIO EN SANTA ROSA JÁUREGUI 
El edil capitalino, Marcos Aguilar Vega supervisó la obra de introducción de drenaje sanitario en la comunidad de 
Cerro Colorado, cuya inversión es de dos millones 96 mil pesos. (ALMX, DR, RQRO, ADN, DQ p7, AM p7, N p3, CQ 
p5) 
 
ENDEUDABA CENTRAL PARK 8 MDP DE IMPUESTOS EN QUERÉTARO: MARCOS 
Luego de la clausura de las oficinas de Central Park, informó el alcalde capitalino Marcos Aguilar Vega, y declaró 
que habrá mano firme para todos aquellos que no están al corriente con sus impuestos y bajo el marco de la ley. 
(DR, EM, DQ 1, AM p9, PA 1, CQ p5, CI) 
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MUNICIPIO DE QUERÉTARO INICIA CONSTRUCCIÓN DE PARQUE LINEAL SOBRE LUIS VEGA Y MONROY 
En donde se invirtió una cantidad de 4 millones 351 mil 391 pesos provenientes de recursos públicos del 
municipio de Querétaro. En el marco del evento, los vecinos de la zona se acercaron a las autoridades municipales 
encabezada por Marcos Aguilar Vega, alcalde de Querétaro, para solicitar la habilitación de banquetas para 
personas de la tercera edad, la remodelación de calles, así como el retiro de un camellón en donde acuden jóvenes 
a consumir sustancias nocivas. (CI) 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
INCUMPLEN SERVIDORES CON LA LEY DE TRANSPARENCIA 
Por Marittza Navarro 
Es el mes de los informes de gobierno, los primeros de las nuevas administraciones, y es fecha que los ciudadanos 
desconocen quiénes son las autoridades; hay sujetos obligados que no tienen esta información en sus portales 
web. Se ha corroborado que los sujetos obligados cumplen con tener una página de internet como lo estipula la Ley 
de Transparencia y Acceso a la Información del Estado de Querétaro, pero la información es incompleta. El artículo 
66 de dicha ley enumera 47 fracciones alusivas a información que debe ser publicada en la página de internet de 
los gobiernos e instituciones obligadas, misma que tiene que contenerse en el apartado específico de 
“Transparencia”. La fracción IV del artículo 66 indica que tiene que publicarse “el directorio de los servidores 
públicos, a partir del nivel de jefe de departamento o su equivalente, o todos ellos, cuando se brinde atención al 
público, se manejen o apliquen recursos públicos, o se realicen actos de autoridad”. Incluirá: nombre, cargo o 
nombramiento, nivel del puesto, fecha de alta, número telefónico, domicilio para recibir correspondencia y 
dirección de correo electrónico oficial. (EUQ 1) 
 
AQUÍ, TAMBIÉN HAY DESABASTO DE GASOLINA 
Querétaro se suma a los estados con desabasto de combustible en gasolineras, de acuerdo a un aviso que emitieron 
ayer por la tarde, integrantes de la Unión de Estacioes de Servicio de Querétaro. (DQ 9) 
 
SOMOS MÁS DE 2 MILLONES DE QUERETANOS 
Según datos del año pasado de la COESPO, por lo que el estado ocupa el lugar número 22 a nivel nacional. (EM) 
 
MUJERES EN POSITIVO ANUNCIA SEGUNDO CONGRESO INTERNACIONAL 
Se llevará a cabo el 24 y 25 de enero de 2017, con la participación prevista de representantes de al menos 20 
países, anunció la fundadora de esa asociación civil, María del Pilar García Chaparro. (ALMX, AM p3, N p4, EFB p3, 
CI, EUQ p9) 
 
INICIA ORGANIZACIÓN DE LA SÉPTIMA CARAVANA DEL MIGRANTE 
En SLP, informó en rueda de prensa el subsecretario de gobernación, Aureliano Gama. Por primera ocasión el 
gobierno estatal fue incluido en el comité organizador, integrado por el gobierno de Querétaro, el Congreso del 
Estado de SLP (…)(La Jornada San Luis, Plano Informativo) 
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COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
MILAGRO. Me supongo después de escuchar al presidente de la Cámara de Comercio de Querétaro (CANACO) que 
los productos de se vendían en el corredor comercial de la Alameda de Querétaro, eran muy buenos y muy 
variados. Gerardo de la Garza Pedraza, presidente CANACO aseguró que en menos de que "canta un gallo" en 
cuanto fueron retirados los carritos comerciales de La Alameda Hidalgo, inmediatamente vino un repunte en las 
venta del comercio establecido del primer cuadro de la ciudad. Dice muy seguro el dirigente comercial que algunos 
establecimientos han sufrido repuntes del 15 hasta 20 por ciento, gracias a que se eliminó uno de los principales 
espacios de comercio informal y competencia desleal para el comercio establecido del Centro Histórico. Lo que 
ahora el comercio establecido está obligado a hacer, es ofrecer mejor precio y calidad en el servicio a los clientes 
para que no se les vuelvan a ir, están ante una gran oportunidad de salir adelante después de tantos años de 
competencia desleal. No deben dejar pasar la gran oportunidad que las autoridades les ofrecieron al retirar a los 
comerciantes "ambulantes" de un espacio privilegiado que tampoco supieron respetar y cuidar presuntamente. 
Ante el retiro de los carritos comerciales de la Alameda de Querétaro, los giros que se han visto más beneficiados 
según el líder de comerciantes, son de regalos y boutiques de ropa. Ganó el comercio establecido y la ciudadanía al 
recuperar un espacio pero obviamente alguien perdió y no sabemos las consecuencias que eso traerá. De Rebote. 
Enrique Correa Sada, se suma a la larga lista de funcionarios públicos que viajan al extranjero a conocer de 
transporte público; sería interesante organizar un foro con todos los que han viajado al extranjero en los últimos 
15 años a conocer del tema, en una de esas y hasta aprendemos algo. (DQ 3) 
 
BAJO RESERVA 
COMENZÓ EL PRIMER ROUND. Por segundo día consecutivo este domingo Juan José Ruiz, dirigente del PRI en el 
estado, se lanzó duro y a la cabeza contra las administraciones municipales del PAN, a las que acusó de tener un 
bajo crecimiento económico y un aumento de la inseguridad. Incluso, dijo que el tricolor hará un análisis, uno por 
uno, de los ayuntamientos blanquiazules, comenzado por San Juan del Río. Y si nadie le había respondido a don 
Juan José, ayer José Luis Báez, su homólogo panista, le dijo que en lugar de preocuparse por las alcaldías de Acción 
Nacional, que mejor se ocupe de las que son gobernadas por el Revolucionario Institucional, pues “han quedado 
mucho a deber”. ¡¡Sopas!! UNA MÁS DE BOX Y LUCHA. En el PRI estatal, nos dicen, continúa una acentuada 
división provocada porque el grupo de los llamados “calzadistas”, afines al ex gobernador, José Calzada, se 
quedaron con casi todo el pastel al momento de conformar el consejo político estatal. Por el momento, nos 
aseguran, que no se ve una posible conciliación e incluso el pasado sábado durante la toma de protesta de la 
dirigencia estatal de la CNOP se observó poca presencia de los grupos que son antagónicos a quienes actualmente 
controlan el partido. Si no resuelven pronto sus diferencias, nos comentan, tendrán poca oportunidad de recuperar 
espacios perdidos en la elección pasada. CONTRALORÍA SOCIAL EN SANTA MARÍA MAGDALENA. Nos cuentan 
que hoy por la mañana el contralor estatal, Alejandro López Franco, y la secretaria de Desarrollo Urbano y Obras 
Públicas, Romy Rojas Garrido, estarán en una de las zonas más inseguras y de mayor marginación de la ciudad: 
Santa María Magdalena, para darle vida al tema de la contraloría social, en la que tendrán una activa participación 
los beneficiarios de las obras debido a que podrán estar auditando a las constructoras que ganan las licitaciones de 
los diversos proyectos. Esta iniciativa, nos aseguran, obligará a las empresas a que cumplan con los compromisos 
contraídos en los contratos firmados y les evitará caer en la tentación de trabajar con materiales de menor calidad. 
SIGUE LA LLEGADA DE EMPRESAS. Nos adelantan que este martes la empresa ABC Inoac de México inaugurará 
su primera planta en el país, la cual estará ubicada en el municipio de San Juan del Río. La empresa es nueva y 
viene de un joint venture entre ABC Group e Inoac, empresas fabricantes de autopartes de origen canadiense y 



 
MARTES 12 DE JULIO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 

 

japonés, respectivamente. La inversión de la planta es de 45 millones de dólares y generará aproximadamente 120 
empleos en San Juan del Río. (EUQ 2) 
 
AGUILAR, DE LA EUFORIA AL DESENCANTO 
Por Víctor López Jaramillo 
Hace un año, a un mes de haber obtenido un aplastante triunfo en los comicios de junio, Marcos Aguilar Vega 
estaba en la cúspide de su carrera política, nada presagiaba una tormenta y sus cercanos auguraban que la alcaldía 
era sólo un escalafón para llegar aún mas alto. Hoy, a 13 meses que se supo ganador de la capital queretana, su 
carrera ha dado muchos vuelcos. Su destino no parece marcado por la típica rueda de la fortuna, sino por una 
montaña rusa, que en estos últimos meses ha tenido muchos picos. En su carrera política, que empezó a labrar 
desde que era estudiante de Derecho en la UAQ, ha tenido como principal virtud, hasta ahora, saber adaptarse 
rápidamente a los cambios. Es un camaleón político, así lo califican algunos de sus críticos al interior del mismo 
PAN. Recordemos que, en sus inicios políticos, sus filias estaban mas cerca del PRI que del PAN, pero ante el crack 
político de 1997, cuando el partido tricolor perdió la gubernatura y la capital estatal por primera vez, supo mudar 
de piel y convertirse en un estandarte blanquiazul. Primero a la sombra de Armando Rivera, Aguilar Vega supo 
abrirse camino entre el grupo de los neopanistas y pasar de esa sombra a tener un nombre propio político y ganar 
una diputación local y, enseguida, una federal. El siguiente paso natural era la alcaldía y la obtuvo, como ya 
mencionamos, sin mayores problemas y con unos altos índices de aceptación y muchas expectativas sobre su 
gobierno, toda vez que su discurso político que ha ido construyendo todos estos años tenía como ejes la movilidad 
urbana, la transparencia y la rendición de cuentas. Sin embargo, durante este primer año, esos no han sido sus 
principales ejes, la realidad política se ha impuesto sobre el discurso y la seguridad ha sido el principal tema que 
ha tenido que sortear Aguilar. Estos primeros nueve meses de gobierno han sido una montaña rusa para Marcos 
Aguilar, que ha pasado de la euforia ciudadana al desencanto político. Y esta última frase puede definir al gobierno 
de Marcos Aguilar Vega de cara a su Primer Informe de Gobierno. Un buen candidato no necesariamente es un 
buen presidente reza un dicho político, y en el caso de quien nos ocupa hoy, aplica a la perfección. Sus primeros 
meses han estado repletos de conflictos políticos que han desenmascarado el lado oscuro de Aguilar Vega. 
Hagamos un rápido recuento: enfrentamiento con el gobernador por el tema de quién es el jefe de la policía de la 
capital queretana; el famoso “Eddycóptero”, es decir, la renta de un helicóptero para mejorar la seguridad en el 
municipio, pero que despertó más suspicacias que buenos comentarios; la rebelión de los policías contra el general 
Rolando Eddy Hidalgo; la privatización de los servicios de limpia y la protesta de los trabajadores que no quieren 
ser despedidos, el desalojo exprés de la Alameda Hidalgo, bajo argumentos de querer recuperarla. Entre sus bajas, 
de todas las batallas que Marcos Aguilar ha emprendido, ya tiene a un secretario de Seguridad Pública y a un 
secretario de Gobierno, lo cual en el fondo político implica una rendición ante el gobernador Francisco Domínguez, 
con quien se mantenía tácitamente enfrentado en sus primeros meses de gobierno. Invicto no ha salido en este 
primer año Marcos Aguilar Vega. En su informe, más que innovar en la forma —en los corrillos políticos se dice 
que será algo nunca antes visto con mucho uso de las redes sociales—, el alcalde debería innovar en el fondo, hacer 
un verdadero análisis autocrítico de su primer año de gobierno y, a partir de ahí, reencauzar el rumbo, porque 
hasta ahora su gobierno ha sido una decepción, un desencanto político. Periodista y sociólogo. @viloja (EUQ 11) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
EL ÚLTIMO DEDAZO. Después de la última elección, que le dejó menos de la mitad de los estados bajo su control, 
el PRI muestra que aún mantiene el recurso de la disciplina. Y así, a querer o no, formalizarán el ungimiento del 
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inédito ENRIQUE OCHOA REZA como nuevo presidente del Comité Nacional. Tiene razón el MANUEL “ELMEME” 
ARZA: Lo bonito de la democracia es la cargada. Agua pasada, no deja nada. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Lombardi, el jesuita que no creía / Diálogo del Vocero con PLAZA DE ARMAS / Quieren tapar sol con un 
dedo en Seseq / Calzada y los viejos recuerdos en DC / Pancho en el Farnborough International / La Santa 
Sede: Sabino. Tras el poder. Federico Lombardi, el hombre que transitó de Juan Pablo II (Radio Vaticano) a 
Benedicto XVI, y concluye su labor con el Papa Francisco, nació en Saluzzo, Piamonte, en 1942. Jesuita por 
vocación, me dijo unas horas antes de que se eligiera a Francisco como nuevo Papa: Creo que lo que resuelva el 
Colegio Cardenalicio traerá mucha fe para México. Fue el 12 de marzo de 2013, cuando este enviado de PLAZA DE 
ARMAS platicó con el Vocero Federico Lombardi. Fue la única entrevista que dio a un medio extranjero en medio 
de las conferencias de prensa y el trajín de una sala de prensa instalada en el Aula Paulo VI, en la que cientos de 
reporteros esperaban hablar con él. PLAZA DE ARMAS (PDA): Padre, ¿Qué puede esperar la feligresía de México 
del próximo Papa de esta elección. Hay nerviosismo y son muchos nombres, perfiles, los que se barajan en este 
momento? FEDERICO LOMBARDI (FL): Todos los Papas aman mucho a México, hemos ido a cinco viajes con Juan 
Pablo II, con Benedicto XVI ha sido muy bueno hacer su viaje, él deseaba mucho ir a México. En este sentido la 
Iglesia de México puede entender el gran amor del Papa por México y por cada uno de los fieles 
independientemente de su país de procendencia. PDA: ¿Deben estar tranquilos los mexicanos? FL: Sí, 
absolutamente deben de tener un gran gozo y de felicidad del nuevo Papa ,que seguramente dará mucha esperanza 
y mucha luz en su la venida. PDA: La virgen María… la Virgen de Guadalupe… FL: Sí, la Virgen María , la Virgen de 
Guadalupe seguramente será y estarán muy presentes en la devoción del Papa. Todos los Papas entienden bien 
quién es la Virgen de Guadalupe y han amado a México. Luego contaría a medios lo que sucedió tras el cónclave, 24 
horas después de nuestra charla: “Cuando escuché el anuncio del Cardenal Tauran por la baranda de San Pedro 
quedé sin palabras. Sabía que el anuncio del nombre del nuevo Papa me habría emocionado, pero no a aquel punto. 
Era un jesuita, mi hermano, pero no lo conocía sino indirectamente, aparte de un brevísimo encuentro en los días 
precedentes, en los corredores de la Congregación general de los Cardenales antes del Cónclave. “También si en 
algún momento su nombre estuvo entre los papables, no lo había nunca considerado, porque para un jesuita está 
fuera de lo previsto una nómina a Obispo o a Cardenal, ¡menos Papa! Después del anuncio, quien metía la nariz en 
mi oficina se imaginaba encontrarme jubiloso porque el Papa era un hermano mío y quedaba sorprendido por mi 
perplejidad. Pero no era feliz ni triste por esto, estaba simplemente estupefacto. “Estaba en mi oficina en la Sala de 
Prensa y en la sala de conferencias los colegas esperaban mi primer comentario. Me quedé sin habla…después me 
armé de valor y dije las dos cosas que me eran claras y que sentía que debía poner de relieve como grandes 
novedades: el nombre Francisco -por primera vez- y el hecho que era latinoamericano. “Elegir un nombre que 
nadie había todavía elegido -¡y qué nombre!- indicaba una libertad, un coraje y una clareza formidables. Pobres, 
cuidado de la creación, paz, como habría explicado el Papa pocos días después. La proveniencia del ‘fin del mundo’ 
llevaba naturalmente en sí una perspectiva nueva, un punto de vista diferente sobre las situaciones y preguntas de 
la humanidad y de la Iglesia en el mundo de hoy, que no habría faltado hacerse sentir. Me parece que no me he 
equivocado. “Confieso que las otras novedades de aquella noche o de los días sucesivos -vestimenta, modo de 
presentarse al pueblo, viajar en bus junto a los demás, autos compactos…- no me parecían cosas chocantes: fuertes, 
pero espontáneas. En esto me era relativamente fácil reconocer al hermano jesuita”. Federico Lombardi deja su 
contacto con los medios. Antes de ser nombrado Vocero, el italiano había encabezado la modernización de Radio 
Vaticano. Los cambios en la dirección de la Sala de Prensa, a cargo de la información institucional, forman parte de 
la reforma de los medios de comunicación que el Papa Francisco anunció el año pasado con la creación de la 
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Secretaría de la Comunicación, en la que fusionaron la Oficina de Prensa y el servicio de Internet.La nueva y 
poderosa Secretaría queda a cargo de Monseñor Dario Vigano. Vigano presentó a Greg Burke (miembro numerario 
del Opus Dei) como nuevo Vocero y a Paloma García Ovejero como responsable de la sala de prensa a los 
periodistas acreditados en El Vaticano después que los tres sostuvieron una reunión privada con 
Francisco.Lombardi cumplió este lunes exactamente 10 años como Vocero. Uno de los mejores. --¡OÍDO EN EL 
1810!- Ceguera. No veo cómo pueda obtener justicia la familia del joven Jesús Alberto Maldonado Hernández, 
muerto en el Hospital General por un caso de negligencia médica (por decirlo de alguna manera) documentado por 
PLAZA DE ARMAS. Maldonado, de 30 años y con Síndrome de Down, es uno de esos casos en los que el contubernio 
y la insensibilidad de las autoridades estatales alcanzan niveles irracionales. Por lo pronto, el secretario de Salud, 
Alfredo Gobera, dice que no es negligencia, pero que están investigando. ¿Es o no es? -PREEEPAREN!- Nuevo 
dirigente. Hugo Díaz-Thomé, exdiputado federal y exdirigente de los jóvenes del PRI, solicitó su registro como 
candidato a la presidencia nacional de ese partido, un cargo al que hasta ahora se enfilaba el exdirector de la 
Comisión Federal de Electricidad (CFE), Enrique Ochoa, como único aspirante. Díaz-Thomé, de 59 años de edad y 
con una militancia de 41 en el Tricolor, acompañó su registro con una dura crítica a una cúpula priista que, afirmó, 
ha secuestrado al partido desde el 4 de marzo de 2007, fecha que coincide con el día en que Beatriz Paredes tomó 
las riendas del partido. Hoy ungirán a Enrique Ochoa Reza. -¡AAAPUNTEN!- Viajero. José Calzada estuvo ayer en 
Washington para un encuentro en el Center for Strategic & International Studies. Más tarde visitó la embajada de 
México en aquella nación y hasta se sentó en el escritorio que ocupó hace 20 años. Qué tiempos aquellos. -
¡FUEGO!- Gira. En tanto, el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez, participa en el Farnborough 
International Airshow. En dos días estará de regreso y el viernes acompañará a Marcos Aguilar en su Primer 
Informe de Actividades. Así las cosas. (PA 2) 
 
ASTERISCOS 
DEFENSORÍA. Esta mañana, en el Teatro Experimental del Querétaro Centro de Congresos, rendirán protesta los 
integrantes de la Comisión Evaluadora de Capacidades Técnicas y Ética del Profesionista del Derecho, cuya función 
será certificar a aquellos abogados que – en el marco del Nuevo Sistema de Justicia Penal- presten el servicio de 
“Defensa Personal Pública”; ya que éste ahora podrá ser subrogado por el Instituto de la Defensoría Penal Pública 
del Estado de Querétaro a los abogados que voluntariamente quieran prestar sus servicios de manera particular. 
PERROS. En  enero del 2012,  los medios dieron cuenta de que en el Bosque de Chapultepec había alrededor de 90 
perros que atacaban a paseantes y deportistas que acudían a lugar; un hombre de 76 años, fue atacado por 15 
animales que lo mordieron en el rostro y los brazos. En enero de 2013, 4 personas murieron en un periodo de seis 
días, al ser atacadas por una jauría, en una reserva ecológica del Cerro de la Estrella, en la Ciudad de México. Así 
pues, la advertencia de que hay jaurías en el Parque Nacional el Cimatario, no es un asunto menor; “se trata de 
perros abandonados que retoman el comportamiento de sus antecesores, los lobos, y se unen en jaurías lideradas 
por un macho o hembra alfa”, dice una especialista de la UAQ. VIAJE. Que el regidor del Ayuntamiento de 
Querétaro, Enrique Correa Sada, pidió permiso al Municipio para ausentarse y acudir a la gira del gobernador del 
estado, Francisco Domínguez por Francia e Inglaterra, confirmó el alcalde Marcos Aguilar. ¿El motivo? Analizar 
‘buenas experiencias’ en el tema de movilidad para generar reglamentos en la materia en la capital del estado. 
¿Quién pagó los gastos? Él mismo, dijo Aguilar Vega. HOSPITAL. Vicente Fox lo inauguró en octubre de 2002, 
durante la gestión de Ignacio Loyola Vera como gobernador. A las pocas semanas, el moderno Hospital de 
Especialidades del Niño y la Mujer Felipe Núñez Lara en el que se invirtieron más de 128 millones de pesos, sufrió 
una inundación de aguas negras. Posteriormente se presentaron diversos hechos que también fueron noticia: 
presuntas negligencias médicas que habrían causado el deceso de bebés y madres de familia, un apagón que 
interrumpió funcionamiento de ventiladores e incubadoras, observaciones de la Entidad Superior de Fiscalización 
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(ESFE), etc. Hoy aquellas historias parecen haber quedado atrás, y se anuncia su ampliación con 90 camas más, lo 
que permitirá atender a 250 pacientes más. GRAVE. Como un ‘hecho aislado’ al interior de la administración, 
calificó el presidente municipal de San Juan del Río, Guillermo Vega, la detención del director del Instituto 
Municipal de la Juventud, Obed Morales Olvera, con un arma de fuego y una bolsa con aparentemente droga. El 
hecho es una mala señal para los jóvenes y la sociedad en general; un hecho grave, que, si bien llevó de inmediato 
al alcalde a informar sobre la separación del joven servidor público del cargo (quien se encuentra a disposición de 
las autoridades federales) asegurando que  “no va a esconder o solapar irregularidades del pasado o del presente”, 
debe llevar a una investigación a fondo sobre su actuación al interior de esa administración. ZAZ. Y a propósito del 
presidente municipal de San Juan del Río, se fue duro y a la cabeza contra  laUSEBEQ, pues acusó que –en pocas 
palabras– él está haciendo la chamba que le toca a la dependencia; tras las afectaciones que las lluvias han dejado 
en varias escuelas de esa demarcación (por ejemplo, las escuelas Andrés Balvanera y Roberto Ruiz; además de 
Mártires de Chihuahua y Lázaro Cárdenas). “Se compromete a hacer cosas que luego no cumple”, sentenció y 
agregó “Le hemos dado juego a USEBEQ, pero al parecer o no cuentan con los recursos o el titular de San Juan del 
Río no tiene la autoridad que en muchos casos toma y se convierte en un problema”. PIRATAS. El que también se 
fue contra las administraciones municipales, porque –aseguró– él no puede hacer nada al respecto, fue el delegado 
del Instituto Nacional de Migración en Querétaro (INM), Arturo Fernández de Cevallos Baca; pues dijo que a estos 
corresponde crear normas para sancionar a los ‘migrantes piratas’ que piden limosna; problemática que se da en la 
entidad desde hace varios años. Ningún municipio tiene un reglamento en la materia, manifestó. (AM 1 y 3) 
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